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P18 體育

望多踢一季 退役後向教波發展
已經36歲的鞠盈智正步入球員生涯晚期，今季

仍在為南區拚搏的他雖然依然勇猛如昔，但也難免
思考退役問題，「阿智」向本報透露期望能多踢一
季才退役，而在結束球員生涯後，他將往教練方向
發展。
鞠盈智今季在南區各項賽事上陣16場入1球，

談到未來去向，他說：「希望可以多踢一季吧！當
然仍要視乎我的身體狀況，如果仍能保持（狀
態），就算踢不到90分鐘，踢60、70分鐘都OK。
當然還看球隊需不需要我。」至於退役後的路向，
阿智期望能執起教鞭，現在他正修讀亞洲足協B級教
練牌照。
提到教波，「阿智」也談起了本港足球的青訓

問題：「（我）在大連的時候，青年軍一日最少會
有兩課練球，有時甚至4課，但在香港訓練時間可能
是一星期三至四日，有些足球學校可能一星期只有
一課訓練。」「阿智」指出踢球和讀書一樣，要日
日去做，先至會進步。此外，「阿智」也希望未來
會有更多港將能夠到內地發展，認為中超、中甲的
強度較香港高太多，絕對有助香港足球發展。

鞠盈智來港前曾經入選國
家青年隊，更是大連實

德一員，直到19歲時遇上人
生的轉捩點，他憶述道：
「那時公民和大連實德有合

作關係，想挑選些球員
到香港踢球，就這樣選
中了我。他們跟我說有
香港球隊想找我踢一兩
年，如果踢得好的話，

都 會 有 機 會 再 回 內 地 踢
球。」最終鞠盈智因傷患及表現未

如理想等原因，未能重回大連實德。
輾轉間「阿智」已在港近18年，更成為了港足成
員，鞠盈智來港初期經常受傷患困擾，影響發揮，並
且更曾接受過兩次手術。他解釋道：「其實我一
向對自己的能力很有信心，但總是遇到傷患。
傷癒復出之後，我表現不俗，之後更獲港隊
教練相中。」除傷患外，「阿智」認為天
氣和語言更是最大「敵人」：「北方天氣
比較涼，但香港10月份還是廿幾三十
度，好熱，我用了不少時間適應。」語
言方面，阿智笑指以往都是透過港產片
了解香港，並在轉投飛馬後正式學習廣
東話。
鞠盈智早前在港足於亞洲盃出局

後，於社交平台宣布結束約14年的港隊
生涯。這些年來，「阿智」經歷過不同港
隊教練的執教，如金判坤、麥伯倫及安達
臣等。鞠盈智認為金判坤為港隊打下基礎，
安達臣則為球隊帶來巨大轉變：「防守反擊
的話，如果對手水平較高，我們只會有兩、
三個攻門，但採用逼搶踢法，雖然有時會
輸，但攻門機會卻比以前多，即使在亞洲

盃，我們也有很多入球機會。」可是「阿智」認為港足仍與
亞洲一線球隊有很大距離。

入選代表隊 有能者居之

最初是以國援身份到港，最終卻成為了港足代表，「阿智」
強調只要符合資格，一切也是能力行先：「可能有球迷會覺得我

不是香港球員，因為始終我都是內地來的，但在於球員或教練的角
度，只要你有資格代表香港，就是香港球員。」當然，如今的「阿智」

早已憑非凡的拚勁及過人的實力，贏得了本港球迷的認同。
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本周撐馬體會與皇蘇
今日想和大家談談

現時的西甲形勢，在我
心目中，現在仍有爭霸機

會就只餘皇家馬德里與巴塞
隆拿，無疑巴塞近期已走出低潮，表現
回甦，但始終在積分落後8分之多下，
要追上也確實困難，皇馬的奪標機會仍
是較高。

至於排在季席的基羅納，我認為該
隊要拿取下屆歐聯席位也是相當樂觀，
大家在餘下賽事絕不能看輕他們，往後
不會有太多失分。不過，本周我想和大
家分析的兩場賽事，其中卻包括了基羅
納作客馬德里體育會之戰，正與畢爾包
爭逐最後一個歐聯席位資格的馬體會，
我認為今場會是贏面較大一方。

馬體會同基羅納鬥入波

無疑，馬體會今季發揮並非太好，
主帥施蒙尼今夏必須好好思考如何去提

升球隊實力。事實上，在馬體會管理層
眼中，能否贏取聯賽冠軍固然重要，但
球隊頭號目標，其實更是事關重大的歐
聯資格，目前馬體會在聯賽榜排第四，
只帶離第五位畢爾包2分，根本不容有
失，對今戰自是志在必得。馬體會今季
主場表現硬淨，僅曾一敗，而在決心十
足之下，必會踢得進取，與基羅納的對
決，我預計會是一場多入球賽事。

另一場我想講講，是皇家蘇斯達主
場對艾美利亞。為何要說皇蘇呢？早前
該隊在西盃出局，士氣極差，但近期已
經開始回勇，在聯賽錄得三連勝。皇蘇
現時排名聯賽第6，仍在為下屆歐洲賽
席位而戰，這個資格對他們相當重要，
今場遇上包尾大幡艾美利亞，當然有力
繼續贏。再者，目前排第7的貝迪斯，
近況也在下滑，皇蘇必想把握機會拉開
與貝迪斯距離，鬥心更足，這也是我今
日推介他們的原因。

奉獻 載

中國香港球壇過去十多年經歷翻天覆地巨
變，伴隨着這轉變，由「國援」身份到入選
「港足」的鞠盈智，也從被本地球迷視為「外
人」，到深獲認同及接受成為了「自己人」。
不過，美好的時光的確過得特別快，「阿
智」早前也與港足說「拜拜」，宣布告別
他的14年港足生涯。今天，「阿智」與
本報讀者一起，回看他在本港球壇
這些年的一點一滴，也好讓

球迷再次送給這位為
港足拚盡無悔的中場
悍將熱烈掌聲！

從國援到自己人
見證港足轉變

鞠盈智無憾

■未來仍期望留在球圈發展。

■鞠盈智每次落場都落
力拚搏。 鞠盈智Ig

■鞠盈智（左）多年
來為港足付出無比
貢獻。 資料圖片

■効力傑志期
間，參與不少
社區活動。
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